

# VERVILLE INFO

## LES CHENILLES PROCESSIONNAIRES

Le printemps est là ou presque et c'est toujours un véritable enchantement de voir les premières fleurs revêtir leur plus belles couleurs. C'est aussi avec beaucoup de plaisir que nous préparons les floraisons de la belle saison.

**Malheureusement, c'est également le moment choisi par les chenilles processionnaires** pour descendre des nids situés dans les pins non munis à l'automne d'écopièges. Nous avons constaté des processions de plus de trois mètres de long la semaine passée.

Non seulement ces chenilles détériorent vos pins pendant l'hiver, en se régaland la nuit de leurs aiguilles **mais ce qui est beaucoup plus grave** : elles sont dangereuses pour votre santé, celle de vos enfants et celle de vos animaux.

Les poils très volatils se détachent facilement et le moindre contact provoque des démangeaisons extrêmes voire des érythèmes (congestion de la peau) ou plus (difficultés respiratoires) pour les personnes fragiles ou allergiques. Elles peuvent provoquer des nécroses sur le museau et la langue des chiens et chats assorties de fortes douleurs. Des chiens meurent tous les ans pour avoir ingéré des chenilles.

Il est trop tard en cette saison pour poser des pièges car les chenilles déposent des poils sur le tronc pendant tout le temps de leur descente. Actuellement la seule solution est de faire enlever les nids par des entreprises spécialisées.

**Si vous aviez pris la précaution de mettre des pièges sur les pins infestés à l'automne, il n'y a aucun risque.**

**Voir les sites :**

<http://www.chenilles-proceSSIONNAIRES.fr/chenille-proceSSIONNAIRE-du-pin.htm>

<http://www.futura-sciences.com/magazines/nature/infos/dossiers/d/zoologie-chenille-proceSSIONNAIRE-pin-700>



## Les Mousses Les Mousses

De nombreux résidents ont constaté que leur pelouse était envahie par la mousse. A cela diverses raisons :

**Un sol à l'ombre** : il existe des gazons spécifiques pour ce cas : (voir en jardinerie)

**Un sol acide** : PH (degré d'acidité du sol) inférieur à 7 ; il faut alors ajouter de la chaux sur le sol pour neutraliser son acidité.

**Un sol peu fertile** : des engrais biologiques existent pour enrichir un sol qui n'aurait pas été amendé depuis longtemps.

**Attention aux engrais pelouse anti-mousse** qui ont certes des effets immédiats spectaculaires mais qui ne font qu'acidifier davantage votre sol et ainsi faciliter le retour des mousses qui proliféreront de plus belle l'année suivante.

**Un sol mal aéré** : la cause est due à la nature du sol d'une part et aux tassements dus aux passages répétés de la tondeuse. Une pelouse trop courte diminue la vivacité de la pelouse et favorise l'apparition des mousses. Il existe également des moyens (patins ou autres) qui permettent d'aérer le sol.

La scarification est le meilleur moyen de lutte mais demande une bonne dose « d'huile de coude » !



**Notre site : [afulverville.free.fr](http://afulverville.free.fr)**

Vous avez pu constater que votre AFUL possède depuis peu un site où vous pouvez trouver des renseignements **sur vos maisons, les comptes rendus des Assemblées Générales, les Verville infos précédents, la composition du Comité.** Une rubrique « **Au quotidien** » donne également des informations sur votre **Cadre de vie, l'assainissement (regards), la télévision...**

Pour que ce site débutant corresponde bien à vos attentes, il nous serait très précieux que vous nous fassiez part des informations que vous aimeriez y voir figurer.

## Vers un entretien plus naturel de nos ESPACES VERTS

Il n'est plus à prouver que les pesticides ont des effets néfastes sur notre environnement et sur notre santé.

Votre A.F.U.L. a le devoir de se préparer aux futures lois sur l'entretien des espaces verts publics. C'est pourquoi la Commission Espaces Verts a prévu des réunions de réflexion en collaboration avec M. Gerbeau, notre jardinier, qui a toujours eu à cœur (depuis plus de 25 ans) d'entretenir au mieux notre patrimoine commun.

Voici les projets de la Commission Espaces Verts :

### Les pelouses :

Il a été décidé de réduire la fréquence des tontes à raison d'une fois tous les quinze jours d'où économie de carburant, moins de pollution, sol moins tassé.

Une expérience va être tentée sur la grande pelouse située entre rue des Chêne/rue des Hêtres/rue des Acacias : une bande pour le passage le long des jardins sera tondu régulièrement ainsi que 2 autres bandes permettant l'accès des 3 rues entre elles. **Nous verrons si le résultat visuel est positif et déciderons de continuer ou non dans ce sens.**

### Les massifs

M. Gerbeau utilise de l'anti-germinatif (très toxique) dans les massifs et aux pieds des arbres. Actuellement il s'avère qu'il y a trop de massifs pour pouvoir remplacer l'anti-germinatif par du paillage. Il est donc nécessaire de réduire leur nombre et pour certains massifs d'en diminuer le volume. Les arbustes en bon état seront replantés entre autres près des rochers afin d'améliorer l'aspect esthétique. **Là encore, il s'agit d'une expérience tentée sur quelques massifs.**

### Le Bois

Nous envisageons un entretien plus naturel de cet Espace protégé, selon des modalités non encore définies.

**De nouveaux panneaux** ont été mis en place indiquant pour les piétons, la dangerosité à traverser le bois en cas de fort vent.

*Pour info : L'A.F.U.L. des Pâquerettes a déjà pris les devants et décrété la tolérance zéro en ce qui concerne les pesticides, ainsi que d'autres mesures destinées à protéger **nos espaces verts par un entretien plus naturel**.*

## REGARDS DE BRANCHEMENT D'EAUX USEES

Nos maisons sont raccordées au réseau d'eaux usées par un "Té de dégorçement" (sortie PVC Ø 100 piquée sur un Ø 125 en amiante-ciment en direction du collecteur en fond de jardin). Ce raccordement, situé à l'arrière des maisons est enterré d'environ 60cm, souvent sous les terrasses.

Dès 2007 on parle de faire dégager ce raccordement afin d'aménager un regard d'accès avec couvercle fonte. Un premier projet de rénovation du réseau voit le jour.

Le sujet est évoqué lors d'AG suivantes et par des Verville Info jusque fin 2013 où le projet est définitivement établi (beaucoup moins impactant pour nos propriétés).

Lors de l'AG 2014, l'accent est porté sur le fait qu'il est impératif que tous les regards soient réalisés avant le commencement des travaux.

Certains d'entre nous ont reçu une lettre du Sciarce leur demandant de faire réaliser leur regard de branchement selon spécifications précises afin de permettre la rénovation du réseau des Eaux Usées (le but étant également de permettre ensuite les interventions sur engorgements en domaine privé, à charge du Sciarce, gratuitement et sans tranchées dans le jardin).

La lettre du Sciarce donne 2 dates butoirs, pour notre AFUL **l'échéance est mars 2015**, donc très proche, **100% des regards devront être réalisés**, en conséquence nous ne pouvons qu'appuyer cette demande, il en va de l'intérêt de tous les résidents.

Une liste des artisans est disponible à la maison de l'AFUL, ainsi que le document montrant la réalisation d'un regard.

Ou encore sur le site de l'AFUL la Colline de Verville : <http://afulverville.free.fr/>

### Respectons nos voisins

**Le printemps est arrivé**, nous en profitons pour vous rappeler que l'usage des tondeuses et autres engins bruyants ne sont autorisés que :

-Les jours ouvrés : de 8H. à 12H. et de 14H. à 19H.

-Les samedis : de 9H. à 12H. et de 14H. à 19H.

-Les dimanches de 10H. à 12H.

Peut-être est-il utile également de veiller à ce que le niveau sonore des engins divers de bricolage, utilisés à l'intérieur en dehors des heures autorisées ne soit pas perceptible par les voisins.



### Travaux dans vos maisons

Tous travaux modifiant l'aspect extérieur de votre maison doivent faire l'objet d'un dépôt de dossier descriptif au préalable à votre AFUL.

### Les poubelles

Quelques résidents laissent encore leurs containers à poubelles bien en vue toute la semaine. Nous rappelons que les containers doivent être stockés dans un endroit non visible de la rue.



**NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE**